

# En la adopción de Basilea III, México está a la vanguardia: Fitch Ratings

Edgar Juárez

EL ECONOMISTA

A NIVEL Latinoamérica, México, al igual que Brasil y Perú, están a la vanguardia en la adopción de las normas de capital que establece Basilea III para los bancos, considera la calificadora Fitch Ratings.

En un reporte, la agencia destaca que las normas de capital de Basilea III se han convertido en el punto de referencia para evaluar la suficiencia de capital a nivel global.

Fitch destaca que Brasil y México implementaron los requerimientos de Basilea III en enero y octubre del 2013, respectivamente. “En Brasil, los requerimientos de capital mínimo, así como las deducciones de ajustes prudenciales de la base de capital, se introducirán gradualmente hasta el 2019”.

En México, las nuevas normas ya han sido totalmente adoptadas, con algunas excepciones relacionadas con instrumentos antiguos (*legacy*). “Los requerimientos regulatorios de

capital anteriores eran similares a los definidos bajo Basilea III, por lo cual los cambios principales estaban relacionados con las características de los instrumentos híbridos elegibles como patrimonio”.

Perú por su parte, menciona Fitch, también está avanzando rápidamente hacia el cumplimiento de Basilea III. “Sin embargo, las ponderaciones de riesgo de ese país son más estrictas. Actualmente las regulaciones peruanas requieren que los bancos asignen capital para riesgo operacional, de mercado y de concentración. Los requerimientos de capital más altos también existen para préstamos al consumo e hipotecarios, con el fin de limitar el deterioro en la calidad de activos en periodos de alto crecimiento crediticio”.

De acuerdo con Fitch, Colombia se está moviendo lentamente hacia Basilea III, mientras que en Chile, Centroamérica y algunos mercados andinos, las regulaciones todavía se basan en lineamientos de Basilea

**En México, las nuevas normas ya han sido adoptadas, con excepciones relacionadas con instrumentos antiguos.**

I y en mejores prácticas de Basilea II.

“Sin embargo la capitalización tiende a ser adecuada en algunos de estos mercados, lo que indicaría que la adopción de Basilea III no llevaría a un aumento importante en el capital requerido”.

Fitch indica que dado que México, Brasil y Perú están a la vanguardia en el cumplimiento de Basilea III en la región, el crecimiento crediticio probablemente seguirá siendo fuerte en estos mercados, por lo que espera que la rentabilidad promedio sea levemente inferior a sus promedios históricos. “Por lo tanto, la planificación de capital a largo plazo, por parte de los bancos, será de mayor importancia en el futuro”.

[eduardo.juarez@eleconomista.mx](mailto:eduardo.juarez@eleconomista.mx)